



UNIDAD
MUNICIPAL
DE LA MUJER



JULIO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Acoso digital, la violencia que busca callar a las mujeres</p>	<p>“Me han pasado cosas tan graves, que una vez estaba en un restaurante y una de las personas llegó y me aventó la soda. Luego, fui a ver (a sus redes sociales) y esa persona ya me había acosado anteriormente. He enfrentado ese tipo de situaciones”, cuenta Gladys Ardón, una joven activista social y profesional en periodismo, quien ha utilizado sus redes sociales para denunciar irregularidades del Gobierno y violaciones a derechos humanos, lo cual le ha ocasionado múltiples ataques digitales de personas afines al oficialismo y hasta de funcionarios.</p> <p>La violencia en las plataformas digitales, particularmente hacia las mujeres, ha sido más evidente en los últimos años. Sobre todo, con el auge del uso de las redes sociales para la política. El acoso digital y la violencia en línea también han sido un elemento constante contra aquellas mujeres que desempeñan un rol importante en la sociedad, como la defensa de los derechos humanos y la promoción de espacios de diálogo, transparencia y rendición de cuentas hacia aquellos que están en el poder.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/acoso-digital-violencia-que-busca-callar-a-mujeres/#google_vignette</p>	<p>Diario Latino Pág.11 Lunes 1 Julio 2024</p>
<p>Pandilleros acusados del asesinato de hermanos Guerrero Toledo enfrentan vista pública</p>	<p>Este día se lleva a cabo la vista pública en contra de dos pandilleros de la MS acusados de la desaparición y asesinato de los hermanos Guerrero Toledo, un crimen ocurrido en septiembre de 2021 en La Libertad.</p> <p>El juicio se ha instalado ante el Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla y se espera que se desarrolle durante toda la semana. «La FGR ha fortalecido las investigaciones para que los imputados reciban condenas ejemplares por este crimen», dijo el ministerio público. Los cuerpos de las víctimas fueron encontrado en un cementerio clandestino en Nuevo Cuscatlán, La Libertad.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/pandilleros-acusados-del-asesinato-de-hermanos-guerrero-toledo-enfrentan-vista-publica/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Inicia-juicio-contr-pandilleros-acusados-de-desaparecer-a-los-hermanos-Guerrero-20240701-0039.html https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Condenan-a-44-anos-de-prision-a-secuestradores-de-hermanos-Guerrero-20240705-0050.html</p>	<p>La Página LPG Lunes 1 Julio 2024</p>
<p>ORMUSA reporta 17 feminicidios en lo que va del 2024</p>	<p>El Observatorio de Violencia contra las Mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) registró entre enero a junio de 2024, 17 feminicidios, de los cuales en 7 casos (el 41%), fueron cometidos en relaciones de confianza. En comparación con 2023, que hubo 33 feminicidios, hasta marzo de 2022, 32 casos, y de</p>	<p>LPG Pág.9 Jueves 4 Julio 2024</p>

	<p>enero a mayo de 2021, fueron 71 feminicidios, es notoria una reducción en este tipo de crimen.</p> <p>Esta misma tendencia a la baja se ha mantenido en los registros anuales sobre feminicidios. En el año 2023 cerró con 46 muertes violentas contra las mujeres; en el 2022 hubo 75; el 2021 con 133; el 2020 con 131 y el 2019 este observatorio documentó 230 feminicidios.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ormus-a-reporta-17-feminicidios-en-lo-que-ya-del-2024-20240703-0045.html</p>	
<p>Lluvias del martes dejaron familias albergadas en El Congo y Ciudad Arce</p>	<p>Las lluvias registradas en el territorio durante la tarde y noche de este martes dejaron familias albergadas en los distritos de Ciudad Arce, municipio de La Libertad Centro, y El Congo, municipio de Santa Ana Este, informó el gobierno.</p> <p>El Ministerio de Gobernación explicó ayer por la noche que la gobernadora de La Libertad, Yaneth Bran, junto a la comisión departamental de la Dirección General de Protección Civil realizaron inspecciones en el distrito de Ciudad Arce para identificar daños causados por las lluvias.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/lluvias-del-martes-dejaron-familias-albergadas-en-el-congo-y-ciudad-arce</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 10 Julio 2024</p>
<p>Lluvias dejaron inundaciones de La Paz y La Libertad</p>	<p>Las lluvias de la tarde del martes dejaron severas inundaciones en sectores de los departamentos de La Libertad y La Paz. Varias personas, entre residentes de localidades afectadas y trabajadores de zonas industriales tuvieron que ser evacuadas.</p> <p>En la zona industrial conocida como American Park, en el distrito de Ciudad Arce, La Libertad, las lluvias dejaron inundadas las instalaciones, reportaron cuerpos de socorro.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/inundaciones-la-paz-oeste-olocuilta-evacuaciones-libertad-centro-norte/1154362/2024/</p>	<p>EDH Miércoles 10 Julio 2024</p>
<p>Ministro informa de más de 200 capturados por violación y agresiones sexuales: “Serán enviados a prisión”</p>	<p>El ministro de Justicia y Seguridad, Gustavo Villatoro, informó este sábado que el operativo de capturado denominado “Justyn-Isabella” dejó como resultado la captura de más de 200 personas señaladas de violar y abusar sexualmente de menores de edad.</p> <p>Las capturas fueron realizadas a partir del 1 de julio a nivel nacional. “No queremos a violadores y agresores sexuales en nuestras comunidades, sepan que, si deciden faltar el respeto y atentar contra la integridad de nuestros niños y niñas o cualquier salvadoreño serán enviados a prisión”, sostuvo el ministro Gustavo Villatoro.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/ministro-informa-de-mas-de-200-capturados-por-violacion-y-agresiones-sexuales-seran-enviados-a-prision</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 13 Julio 2024</p>
<p>“Los alimentos ya tenían cero aranceles”: ¿Qué opinan las organizaciones de las propuestas del gobierno para bajar precios?</p>	<p>El Gobierno de El Salvador (GOES) anunció una iniciativa de ley para “suprimir” los aranceles a todos los productos de la canasta básica “ampliada”, así como a un conjunto de 70 productos alimenticios por un plazo de 10 años, según publicó Nayib Bukele en su cuenta de la red social X este martes.</p> <p>Luego, el mandatario especificó que la medida incluirá a 116 productos. Durante las últimas semanas y, sobre todo, después de las lluvias que azotaron a El Salvador a mediados de junio, la población ha experimentado una escalada de precios en los alimentos, especialmente en las verduras.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/GOES-propone-de-nuevo-suprimir-aranceles-para-bajar-precios-20240716-0084.html</p>	<p>LPG Martes 16 Julio 2024</p>

<p>Capturan a hombre que intentó apuñalar a su excompañera de vida en Santa Tecla</p>	<p>La Policía Nacional Civil detuvo esta tarde, en flagrancia, a un hombre que fue captado en video al momento de atacar con un cuchillo a su excompañera de vida, en una calle de Santa Tecla.</p> <p>El hombre fue identificado como Álvaro Aníbal Patriz, quien «será castigado con todo el peso de la ley», al intentar asesinar a su excompañera con un arma blanca. Según las imágenes del ataque, el hombre agredió a la mujer antes de las 7 de la mañana, y el momento quedó registrado por cámaras vecinales de seguridad.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-hombre-que-intento-apunalar-a-su-excompanera-de-vida-en-santa-tecla/</p>	<p>La Página Lunes 22 Julio 2024</p>
<p>El 80.1% de las denuncias que recibe Cristosal son interpuestas por mujeres</p>	<p>Encarcelamiento sin condenas y la muerte de 261 personas adultas y cuatro niños y niñas bajo la custodia del Estado, son parte de los hallazgos del informe de Cristosal: “<i>El silencio no es opción: Investigación sobre las practicas de tortura, muerte y justicia fallida del regimen de excepción</i>”, que tambien demuestra cómo la suspensión de derechos y garantias constitucionales afecta principalmente a mujeres y niñez salvadoreña.</p> <p>Los encarcelamientos masivos y la negligencia del sistema judicial, ilustra la gravedad de cada uno de los casos denunciados y documentados en el informe. Una muestra de 110 entrevistas y el análisis de 7,742 casos de mujeres detenidas bajo el régimen de excepción, afirma que los factores estructurales como discriminación, falta de atención medica, violencia y agresiones son cometidas dentro de los centros penitenciarios y en su mayoría, por custodios.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/07/22/el-80-1-de-las-denuncias-que-recibe-cristosal-son-interpuestas-por-mujeres/</p>	<p>Revista La Brújula Lunes 22 Julio 2024</p>
<p>Hombre le rifa la pandilla a una mujer y acaba detenido</p>	<p>Un hombre, presunto pandillero fue captado en video mientras le rifaba la pandilla (hacía señas alusivas a las maras con sus manos) a una mujer en el departamento de La Libertad. Luego de ser grabado, el video fue publicado como denuncia y el sujeto fue localizado y detenido por la Policía Nacional Civil.</p> <p>El capturado responde al nombre de José Luis Sánchez Marroquín, alias "Burro", de 28 años de edad, Sánchez Marroquín, en evidente estado de ebriedad, aseguraba a la víctima que él no tenía miedo de ir a la cárcel.</p> <p>https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/hombre-rifa-pandilla-mujer-acaba-detenido/20240722141501096148.html</p>	<p>El Salvador Times Lunes 22 Julio 2024</p>
<p>Violó a punta de pistola a su compañera de trabajo, por lo que fue condenado a 8 años de cárcel</p>	<p>Eduardo de Jesús Ramos Álvarez sometió con un arma de fuego a su compañera de trabajo para abusar sexualmente de ella en la jurisdicción de Nuevo Cuscatlán en La Libertad Este.</p> <p>El hecho sucedió el 3 de julio de 2023, en el lugar donde ambos laboraban. El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla, tras valorar las pruebas presentadas en el juicio, dictó un fallo condenatorio de ocho años de cárcel contra Ramos Álvarez por el delito de violación.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/violo-a-punta-de-pistola-a-su-companera-de-trabajo-por-lo-que-fue-condenado-a-8-anos-de-carcel/</p>	<p>La Página Lunes 29 Julio 2024</p>
<p>286,415 hechos de violencia contra la mujer fueron reportados entre 2012 y 2022, según la REDFEM</p>	<p>286,415 hechos de violencia contra la mujer, entre estos la violencia feminicida con 4,818 casos, violencia sexual con 78,755 casos, violencia física con 86,300 casos, violencia patrimonial con 13985 casos, violencia económica con 17,155 casos y violencia psicológica con 85,382 casos, fueron reportados en la década entre 2012 y 2022, según reveló el Informe sobre situación de los Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador de la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM).</p>	<p>Voces Miércoles 31 Julio 2024</p>

Sin embargo, enfatizó la Red, de estos únicamente en 8,891 casos se condenaron a los imputados, siendo los casos de violencia sexual en las que más condenas resolvieron. En los casos que menos hubo fueron los casos de violencia física, puesto que cerca del 40% fueron sobreseídos.

<https://voces.org.sv/286415-hechos-de-violencia-contra-la-mujer-fueron-reportados-entre-2012-y-2022-segun-la-redfem/>